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 Langen, am 8.11.2013 

 

Niederschrift über die 37. öffentliche Gemeindevertretungssitzung vom Montag, 
dem Montag, dem 4.  November 2013, im Sitzungszimmer des Gemeindehauses. 

 

Anwesende:  

Gemeindevertreter:  

Bgm. Josef Kirchmann als Vorsitzender, GR Anton Nigsch, GV Richard Sutter, GV 
Bernhard Nenning, GV Wilfried Fink, GV Karin Heim, GV Thomas Wimmer, GV Hans 
Peter Sonnbichler, GV Thomas Natter, GV Adolf Giselbrecht, GV Heidi Wohlgenannt, 
GV Harald Elbs, GV Andreas Sinz, GV Gerhard Böhler 

Ersatz:  

GV-EM Peter Steurer 

Entschuldigt: 

Vize-Bgm. Elisabeth Vollweiter 

Weitere Anwesende: 

Manfred Huber 

 

TAGESORDNUNG: 

 
1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit durch den 

Vorsitzenden. 
2. Genehmigung der Niederschrift über die 36. GV-Sitzung vom 07.10.2013. 
3. Bürgeranfragen. 
4. Beschlussfassung über den Beschäftigungsrahmenplan (Dienstpostenplan) für 

das Jahr 2014. 
5. Beschlussfassung über die Instandhaltungs- und Schneeräumungsbeiträge 

diverser Straßen in Gemeindegebiet Langen. 
6. Beschussfassung über die Anschaffung von Grabsteinen, Urnengrabtafeln mit 

Einfassungen. 
7. Beschlussfassung über die Verlängerung der Verpachtung der 

landwirtschaftlichen Flächen im Gemeindebesitz auf ÖPUL-Laufzeit. 
8. Beschlussfassung über die Durchführung bzw. Vergabe von Dienstleistungen 

für ein Organisationsprojekt. 
9. Berichte und Informationen. 
10. Allfälliges. 

- GV-Sitzung am Dienstag, 7. Jänner 2014 
- Weihnachtsmarkt 
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ERLEDIGUNG DER TAGESORDNUNG: 
 
 
 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 Der Vorsitzende Bgm. Josef Kirchmann eröffnet um 20.15 Uhr die 36. öffentliche 
Gemeindevertretungssitzung, begrüßt alle Anwesenden, gibt die Entschuldigungen 
bekannt und stellt die ordnungsgemäße Einladung der GemeindevertreterInnen 
und die Beschlussfähigkeit fest. Er stellt den Antrag zur Aufnahme eines 
Dringlichkeitsbeschlusspunktes: „Beschlussfassung über den Förderungsbeitrag 
für den Familienverband.“ Diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

2. Genehmigung der Niederschrift über die 36. GV-Sitzung 

 Das Protokoll der 36. GV-Sitzung vom 07.10.2013 ist allen Gemeindevertreter-
Innen mit der Einladung zugestellt worden und wird einstimmig genehmig. 

3. Bürgeranfragen 

- GV Thomas Natter bringt einen Antrag für den Viehzuchtverein, die Feuerwehr 
und die Singgemeinschaft ein: Senkung bzw. Aufhebung des 
Benützungsentgeltes für das Freigelände (Außenanschlussgebühren für 
Außenveranstaltungen). Dieses Thema wird bei der nächsten Gemeinde-
vertretungssitzung beraten. 

- Thomas Wimmer urgiert den Verkehrsspiegel bei der Einfahrt von der 
Gemeindestraße Hälin-Süd in die L2: Der Spiegel wurde angeschafft. Die 
Montage erfolgt umgehend. 

- Thomas Wimmer frägt nach ob in der Sache Grünmüll-Container bereits eine 
Lösung gefunden wurde: Es bestehen Bedenken hinsichtlich der richtigen 
Verwendung. Die Gefahr besteht, dass die unterschiedlichsten Fraktionen 
abgeladen werden. Ein solcher Container müsste beaufsichtigt werden, deshalb 
wird dieser vorläufig nicht aufgestellt. Es wird jedoch nach Alternativen gesucht. 

- Thomas Wimmer bemängelt die unsicheren Fußgängerübergänge an der L2: 
Durch die geringe Frequentierung sind die Autofahrer zuwenig sensibilisiert und 
es entstehen äußerst gefährliche Situationen. Künftig soll wieder vermehrt 
kontrolliert werden und zudem soll eine Messanlage im Jahr 2014 angeschafft 
werden. 

4. Beschlussfassung über den Beschäftigungsrahmenplan (Dienstpostenplan) 
für das Jahr 2014. 

Der Vorsitzende erläutert den Beschäftigungsrahmenplan. Er umfasst 13 Dienst-
nehmer, von denen der Großteil teilbeschäftigt ist. Das ergibt ein Beschäftigungs-
ausmaß von 7,69 Dienstnehmern (7 Frauen / 6 Männer). Der Beschäftigungs-
rahmenplan wird in der vorliegenden Fassung einstimmig genehmigt. 

5. Beschlussfassung über die Instandhaltungs- und Schneeräumungsbeiträge 
diverser Straßen im Gemeindegebiet Langen. 

Die Beiträge an diverse Straßenerhalter für Schneeräumungskosten  betragen 
derzeit € 0,80 / lfm (abzüglich 50 lfm Selbstbehalt). Dieser Beitrag soll auf € 1,00 / 
lfm erhöht werden. Die Bagatellgrenze wird mit € 20,-- festgesetzt. Einstimmiger 
Beschluss. 

Der Vorsitzende informiert weiter über das Ansinnen, dass für Straßen, die keine 
Förderung (Güterwegförderung, Hofzufahrtenförderung, usw.) bei der Errichtung 
oder bei Sanierungen erhalten haben, ein Instandhaltungsbeitrag von jährlich 1,00 
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€/lfm (abzüglich 50 lfm Selbstbehalt pro Objekt) gewährt werden könnte. Die 
Gleichstellung aller Straßen im Gemeindegebiet ist das große Ziel. 

6. Beschlussfassung über die Anschaffung von Grabsteinen, Urnentafeln mit 
Einfassungen. 

Auf Empfehlung der Fachleute soll zwischen den Gräbern ein Abstand von 20 cm 
eingehalten werden. Die Außenmaße der Grabeinfassungen auf dem unteren 
Friedhof betragen somit 100x70 cm, bei einer Steinstärke von 10x10 cm. Es sollen 
zwei verschiedene Steine (Grautöne) angeschafft werden um eine schönere 
Struktur zu erzielen. Material des angebotenen Grabsteines: Nero Impala ¼ poliert. 
Die Bestbieterfirma Peter Mennel, Steinmetz in Hard hat diese Variante der 
Grabeinfassung mit Grabstein inkl. Montage um € 1.050,-- zzgl. MwSt. angeboten. 
Es sollen vorerst 9 Gräber bestückt werden. Auf dem nördlichen Friedhof (links 
vom Ausgang auf den Schulhof) entstehen Urnengräber mit einer Einfassung von 
80x70 cm. Die Urnentafel hat eine Größe von 60x50 cm. Die Kosten dieser 
Variante inkl. Montage, Angebot des Bestbieters Peter Mennel, belaufen sich auf € 
450,-- zzgl. MwSt.. Bedarf besteht für 5 Gräber. Zusätzlich entsteht auf dem 
östlichen Friedhof ein Gemeinschaftsgrab. Die Kosten für die Urnentafel in 
doppelter Größe mit Einfassung betragen € 1.050,-- zzgl. MwSt.. Die 
Beschlussfassung über die Vergabe der Lieferung und Montage von Grabsteinen, 
Urnentafeln und Einfassungen, gemäß den dargelegten Preisen und Mengen, 
erfolgt einstimmig an die Fa. Peter Mennel, Hard. 

7. Beschlussfassung über die Verlängerung der Verpachtung der landwirt-
schaftlichen Flächen im Gemeindebesitz auf ÖPUL-Laufzeit. 

Das neue Förderprogramm für Landwirte verzögert sich, somit wurde das ÖPUL-
Programm erneut verlängert. Aus Fairness zu den Pächtern soll somit aus die 
Verpachtung verlängert werden. Die Verlängerung der Verpachtung der 
landwirtschaftlichen Flächen im Gemeindebesitz (Kirchdorf und Götz) werden 
weiterhin an die bisherigen Pächter Wolfgang Nußbaumer bzw. Bewirtschafter 
Johannes Rädler sowie Josef Forster auf ÖPUL-Laufzeit verpachtet. Der Preis soll 
allerdings marktkonform angehoben werden. Einstimmiger Beschluss.  

8. Beschlussfassung über die Durchführung bzw. Vergabe von Dienst-
leistungen für ein Organisationsprojekt. 

Die Gemeindeverwaltung möchte eine Neustrukturierung der Verwaltungs-
organisation vornehmen, die gewachsenen Strukturen und Aufgaben hinterfragen, 
das Zeitmanagement verbessern, eventuell auch Umbauarbeiten (geschützter 
Bürgerservicebereich) vornehmen. Hierfür haben wir ein Angebot der Fa. Profit 
Management Hödl KG eingeholt. Die Gemeindevertretung hat nach reger 
Diskussion die Beschlussfassung vertagt. Zuerst sollen die Gemeindebediensteten 
nochmals darüber beraten ob und in welcher Form eine externe Hilfe in Anspruch 
genommen werden soll. 

9. Beschlussfassung über den Förderungsbeitrag für den Familienverband. 

Dem Familienverband wird ein Förderungsbeitrag für die Bücherei in der Höhe von 
€ 13.000,-- gewährt. Einstimmiger Beschluss. 

10. Berichte und Informationen 
- Die Ortsvereine erhalten ab 2014 Pauschalförderungsbeiträge zur eigenen 

Verwaltung. 
- Gasthaus Hirschen: Es wird eine Versicherung für Feuer, Sturmschaden und 

Leitungswasserschaden abgeschlossen. 
- FC-Grillplatzüberdachung: Budgetiert wurden € 13.000,--, die Ausgaben 

betragen voraussichtlich € 12.800,--. Dank gilt dem Fußballclub, für die vielen 
geleisteten Arbeitsstunden. 
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- Dank gilt den Vereinen für die Abwicklung von tollen Veranstaltungen 
(Kinderbasar vom Skiclub und des Elternvereins, Jubiläumsfrühschoppen 
Singgemeinschaft, Fahnenweihe der Jugendkapelle, …) 

- Der Vorsitzende gibt einen Budget-Zwischenstand bekannt und erläutert die 
Unter- und Überschreitungen. 

- Skilift Thal: es wird ein neuer Geschäftsführer gesucht; der Betrieb ist 
gesichert; 

- Jugendraum Sixteen: Geringe Frequenz – weitere Maßnahmen werden 
gesetzt um die Attraktivität zu steigern. 

- Räumliches Entwicklungskonzept: Dank gilt allen die beim Auftaktworkshop 
bzw. der ersten Begehung dabei waren. Nächsten Termine:  
16.11.2013 – 2. Begehungstermin; 18.11.2013 - Workshop II; 

- Regio-Projekt: Schaffung von überregionalen Betriebsgebieten  

11. Allfälliges 
- Die erste GV-Sitzung 2014 findet am Dienstag, dem 7. Jänner 2014 statt. 
- Weihnachtsmarkt: Gemeindevertretung stellt ein Auf- und Abbauteam 
- Einladung zum Gemeindevertreter-Skirennen in Gröden: 18. und 19.01.2014 
- WSH-Projekt „Kirchdorf II“ wird am 6. November 2013 vorgestellt. 
- Die Gemeinde wird die Wohnungszuweisung für das Objekt Dorf 292a in Kürze 

vornehmen. 
-  Der Finanz- und Prüfungsausschuss hat eine unvermutete Prüfung 
 durchgeführt. Obmann Richard Sutter berichtet vom Ergebnis der Prüfung. 
- Die Polytechnische Schule in Lauterach wurde feierlich eröffnet.  
- Thomas Wimmer als Vorsitzender der AG Energie & Umwelt berichtet von der 3. 

Sitzung: Bestandsaufnahme der Gemeindegebäude; Diskussion e5; 
Maßnahmen zur Energieeinsparung; u.v.m. 
 

Die Sitzung wird um 23:30 Uhr geschlossen. 
 

 Der Schriftführer: Der Vorsitzende: 
 

 Bernd Natter Bgm. Josef Kirchmann 


